



La celebración del 76 aniversario de la Expropiación Petrolera tuvo dos efectos. El primero, que el presidente **Enrique Peña Nieto**, desde Cosoleacaque, Veracruz, anunció que la apertura del sector energético generará una combinación poderosa para atraer inversión nacional y que el nuevo marco normativo garantiza que la renta petrolera será solo para el Estado. O sea, nada de que el petróleo se privatiza y los derechos de los trabajadores de Pemex, así como sus conquistas laborales, serán intocables.

“La Reforma Energética es el más importante cambio económico de los últimos 50 años, es una transformación de fondo, para que el país cuente con más energía”, aseguró el Jefe del Ejecutivo, pero, quién lo diría, esa misma conmemoración le sirvió ni más ni menos que a **Cuauhtémoc Cárdenas** para, de plano, “autodestaparse” como aspirante para contender por la dirigencia del PRD, pues pudo “placearse” en los dos eventos que encabezó con este motivo, con todo y el desazón que les causó a los integrantes de la corriente Nueva Izquierda, que ya incluso, habían lanzado a su “gallo”, **Carlos Navarrete**, para seguir controlando la presidencia del CEN del Sol Azteca.

Bien podría concluirse que en el evento que encabezó en el Monumento a la Revolución, el ingeniero Cárdenas presentó lo que será parte de su plan de trabajo, de llegar nuevamente a dirigir los destinos del PRD. Como muestra, está el “botón” de que aseguró que pugnará por que se lleve a cabo para el 2015, la consulta popular sobre la reforma energética y que ésta, coincidiría con las elecciones que tendrán lugar en diversos estados, precisamente, el año entrante.

Nomás le faltó al líder moral del Sol Azteca, ser tan, pero tan osado como el panista **Gustavo Enrique Madero**, en aquello de que asegura que su partido ganará por lo menos cinco de las nueve gubernaturas que se disputarán el año entrante. Además, cobijaron a Cárdenas gobernadores, legisladores y jefes delegacionales emergidos de su partido, con lo que de pasada, el ingeniero mostró su “músculo” de cara a la renovación de la dirigencia perredista.

Justo el mismo día del aniversario de la Expropiación Petrolera, el gobernador de Durango, **Jorge Herrera Caldera** rindió el Informe de lo hecho en el 2013, y entre los logros que destacó están: que la deuda directa del Estado se mantiene bajo control y está calificada por Ficht con nivel muy positivo, y por Moody's como muy sólida.

En materia económica se registraron nuevos empleos en un 47 por ciento en la industria minera. En materia de infraestructura se invirtieron tres mil 285 millones de pesos en cuatro mil 131 kilómetros. Asimismo, Durango tiene el primer lugar en cuanto a presencia fiscal entre las entidades del país, con un nivel de 119 por ciento.

En el rubro de relaciones internacionales, por citar un ejemplo, la entidad duranguense se estableció contactos estrechos con Paraguay, Finlandia, Kuwait y Sudáfrica.

Acompañaron en su Informe a Herrera Caldera, entre otros, los gobernadores de Aguascalientes, **Carlos Lozano**;

VANGUARDIA POLÍTICA



ADRIANA MORENO CORDERO

Conquistas de trabajadores de Pemex, intocables: Peña; Cárdenas se autodestapa para dirigencia de PRD; propuestas para INE, “dados cargados”

Chihuahua, **César Duarte Jáquez**; Coahuila, **Rubén Moreira**; Hidalgo, **José Francisco Olvera** y Querétaro, **José Calzada Roviroso**, así como la secretaria de Salud, **Mercedes Juan**, con la representación presidencial.

El jefe del Gobierno del DF, **Miguel Ángel Mancera**, se dio tiempo para llegar a comer al restaurante de un expanista, por cierto, también exdirigente de Acción Nacional, **Manuel Espino Barrientos**. Se sabe que conversaron, al calor de una taza de café, de los problemas que tiene la Línea Dorada del Metro, que por más que hace **Marcelo Ebrard**, no se puede quitar de encima ese escándalo, así como de la sucesión en el PAN, ya que las campañas internas arrancarán el día de hoy y se sabe también que Madero, iniciará en Puebla.

Finalmente, hace unos días, se depuró la lista de quienes aspiran a formar parte del Instituto Nacional Electoral y de acuerdo a los analistas, el Comité Técnico para la evaluación de aspirantes a Consejeros Electorales del INE, resultó ser un fiasco, sobre todo, tanto en los Comités Nacionales del PRI y del PRD, como en las representaciones de las fracciones parlamentarias en la Cámara de Diputados de estos dos institutos políticos pues coinciden en que dicho comité no cumplió con las expectativas de equilibrio al proponer 71 nombres de perfiles que, definitivamente, están más ligados al panismo a la derecha, lo cual, Acción Nacional lo toma como un triunfo.

Así las cosas, se espera que la Junta de Coordinación Política de la Cámara Baja, en uso de sus atribuciones y facultades legales, de un momento a otro le corrija “la plana” al Comité Técnico y realice una verdadera selección de aspirantes, ausente de cualquier tipo de “dados cargados” hacia una u otra fuerza política.

En los corrillos del PRI se dice que **Jorge Moreno Collado** no conoce bien a bien quién es quién en esta materia electoral y por ende, lo “chamaquearon” los otros miembros del Comité Técnico.

Mal comienza el trabajo del tan “llevado y traído” Comité Técnico, por lo que ya circula la versión de que la verdadera lista al final la propondrán -como debió ser desde un principio- las fuerzas políticas representadas en el Palacio Legislativo de San Lázaro.